

## Compte rendu de la rencontre amicale du 7 février 2025

C'est avec un grand plaisir que nous nous sommes retrouvés, à l'initiative de notre ami le docteur Daniel Augarde, au restaurant La Licorne à Roquefort, autour d'un excellent menu dont le dessert était une galette des rois avec retard bien sûr mais avec les couronnes pour ceux qui trouvaient la fève.

Il nous a accueillis par un petit discours nous remerciant ainsi d'être venu en nombre (25 personnes) et annoncer qu'il y aura une sortie en juin à l'initiative de Michel et Marie-Jo Seguin et une autre à Moissac en septembre ou octobre à son initiative.

Au dessert il a partagé avec nous qu'en étant passé près du château de Bourdonnais où José-Maria de Heredia (1842-1905), en 1903, prit le décision d'y passer sa villégiature d'été, il lui revint alors en mémoire un poème dont le titre est « Après Cannes » et nous en gratifia avec brio aussitôt. Merci à lui, il est bon de retrouver les valeurs d'antan :

*Un des consuls tué, l'autre fuit vers Linterne  
Ou Venuse. L'Aufide a débordé, trop plein  
De morts et d'armes. La foudre au Capitolin  
Tombe, le bronze sue et le ciel rouge est terne.*

*En vain le Grand Pontife a fait un lectisterne  
Et consulté deux fois l'oracle sibyllin ;  
D'un long sanglot l'aïeul, la veuve, l'orphelin  
Emplissent Rome en deuil que la terreur consterne.*

*Et chaque soir la foule allait aux aqueducs,  
Plèbe, esclaves, enfants, femmes, vieillards caducs  
Et tout ce que vomit Subure et l'ergastule ;*

*Tous anxieux de voir surgir, au dos vermeil  
Des monts Sabins où luit l'oeil sanglant du soleil,  
Le Chef borgne monté sur l'éléphant Gétule.*

**Explicatif :** « *Après Cannes* » est une poésie écrite par [José-Maria de Heredia](#), publiée dans son recueil *Les Trophées*, en souvenir de « la plus terrible défaite de l'histoire romaine ». [Cannes](#) est située dans le sud de l'Italie, tout près de la côte adriatique, un peu au nord de [Tarente](#), dans la région des Pouilles. C'est là que le 2 août 216 avant Jésus-christ, les armées d'[Hannibal](#), le célèbre capitaine carthaginois, infligèrent des pertes terribles aux [Romains](#) : plus de 50000 morts et près de 20000 prisonniers.

**En conséquence**, notre mémoire nous faisant défaut, sans précipitation, nous nous sommes munis du dictionnaire, de la carte romaine de l'Italie et de l'histoire d'Hannibal, célèbre capitaine borgne et son éléphant Gétule. Le nom en dit long pour nous rappeler que le 2 août 216 avant J.-C. n'était pas hier.

Quelques photos :

